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红魔的将相和

当大腿，还是成麻烦，C罗
在新赛季开始前，面临选择。

已经有消息声称，C罗对
滕哈格的战术并不赞同，他开
始考虑离开的选项。报道源于
亚平宁，可信度目前并不高，但
也反映出一些舆论对曼联将帅
关系的揣测和思考。毕竟，博
格巴离开后，C罗成了唯一的

众矢之的。
本来，C罗的性格和球风一

样，都具有强大的攻击力和表现
欲。在球场上，这是非常好的品
质，他渴望赢得胜利，获得荣耀，
在欢呼和喝彩中，成为关键先生，
成为球队的擎天柱。而在球场之
外，这种性格，很容易制造对立和
招来非议。

重新回归曼联后，C罗想带
领红魔拿回以前失去的一切，为
此他努力付出，是球队中最有求
胜心和最努力的典型。可上赛季
的老特拉福德球场上，人心各异，
C罗的追求竟然是少数派。无论
索帅还是过渡的朗尼克，在使用
C罗上都深有顾虑，C罗对此多
有不满，不止一次惹出争议话题。

千挑万选定下的新帅滕哈
格，自然不会如朗尼克般只是来
打酱油，也不会如索帅那样四处

裱糊。C罗明智的选择，是放平
巨星心态，在训练和比赛中无条
件配合，从而塑造“扶上马、送一
程”的老将光环。

然而，C罗真能舍弃心高气
傲，或者把傲气收敛藏心不露声
色吗？许多媒体对此并不是很相
信。

只不过，形势比人强。性格
使然也罢，认清现实也罢，梅西在
大巴黎表现得“中规中矩”，踢好
本分，把自己很好地掩藏在了内
马尔和姆巴佩身后，成了隐形的
大佬。可C罗不会这样做，他只
会第一个跳出来，表达自己的想
法，坦率，却效果常常适得其反。

希望滕哈格能在磨合期就考
虑到C罗的性格和心态，和C罗
擦出默契的火花，而不是擦枪走
火，毕竟，将相和，才是曼联重新
崛起的关键。

股改只是
水中月

广州队终于赢了。这支中
超八冠王在一场难兄难弟之争
中以1比0获胜，结束了一球未
进的四连败开局。

这场噩梦是被预见到的。从
投资方恒大集团陷入财政危机

后，广州队的命运就已被注定——
如果运气够好，球队“股改”成功，
迎来新东家，虽然回不到当年一
掷千金的豪气日子，至少保证财
政稳定；否则的话，只能以最小成
本运作来试图捱过这段苦日子，
等着运气光临的那一天，而在这
个不知长短的等待期，无论是经
济还是竞技，都将是趴在谷底的
状态，还得乞求能够活下去。

尽管多家俱乐部早已就股改
进行“实质性谈判”，中国足协也
在几年前就将“优化俱乐部股权
结构”写入《中国足球改革方案》
之中，但至今股改成功的中超俱
乐部只有河南一家。山东泰山也
已更换了大股东，但只是完成了
从国企到国企的股权转移，并不
具有普适性。

早在20多年前，舆论就一直

在讨论足球俱乐部投资方应“国
退民进”，以让投资环境更为公
平。10年前掀起的金元浪潮，一
度几乎终结了这个话题，国有资
本俱乐部只剩下山东、上港、天津
等寥寥数队。而在这一次“中超
硬着陆”的过程中，所谓的股改则
是呼吁“国进民退”，其背景是多
家投资俱乐部的民营企业出现主
业经营困难，由政府牵头、国企接
手似乎是最为安全的一种形式。

如此股改，其实只是一个伪
命题。经过近30年的摸索，中国
足球依然没有找到建立自我造血
功能的方法，对资本而言，这个市
场已经失去了想像力。在这样的
背景下，即使出台吸引资本进入
的行业政策，恐怕也难以奏效。
偶有产生兴趣的企业（无论主动
还是被动）更会进一步想方设法

压低价格，但多数俱乐部浸润金
元足球多年，早已负债累累，债务
又将转出价格抬高到无人接受的
地步，即使原投资方或以欠薪球
员为代表的债务方愿意自己消化
大部分债务，但球队又能剩下多
少价值呢？

广州队竭力留下了韦世豪、杨
立瑜、蒋光太等三位国脚级球员，其
青训基地也投入重金多年，多少有
些产出，尽管如此，广州队又有多少
竞争力呢？从这个难堪的开局也不
难下结论。就算恒大愿意零价格送
出球队（事实上绝无这个意愿），新
东家还得花重金重塑队伍，谁都得
掂量掂量其中的利害关系。

对于广州队以及明里暗里处
于相同困境的中超球队们，苦日
子才刚刚开始。股改只是水中
月，眼前的苟且才是现实。

海港没准备好

中超联赛第一阶段昨天已经
战罢五轮，赛程恰好过半。作为
升班马的武汉三镇队4胜1平积
13分，特别是此轮以2比1击败了
上海海港队，目前排名榜首也就
是一个正常的结果了。上海申花
队是以4胜1平积13分，因净胜
球少而排名第二位。相比之下，
海港队前五轮的比赛表现有些令
人失望。出现这种情况，一句话
概括恐怕就是：“海港队尚未为新
赛季做好准备。”

受到各俱乐部母公司经营的
影响，再加上疫情的侵袭，各中超
俱乐部目前普遍存在着经济困难
的问题。但惯性之下，武汉三镇
队因为引援到位，加上几名新老
国脚的助阵，便被冠以“烧钱大
户”。实际上，据了解，三镇俱乐
部今年的预算3亿多一点，距离
中国足协先前设立的6亿“投资
帽”尚远，而且实际开支远低于预
期。仅仅是因为习惯了以往“金
元时代”花钱大手大脚，便也用同
样的套路去认知三镇。而三镇之
所以能够在本赛季异军突起，除
了能够做到不欠薪之外，起步早
是一个很重要的因素。

正常情况下，一支球队新赛
季之前人员变化太大，意味着磨
合等需要全部重新开始。但是，
三镇在去年12月份就已经展开
冬训，外援则在春节之后归队。
尽管国脚到位得较晚，但因为整
个队伍动手较早，准备也就相对
更为充足。

相比之下，上海的两支球队
受到疫情的影响，尤其是中超联
赛开始之前那一段时间里，上海
的情况众所周知。这其实严重影
响到了两队的备战，而且相比之
下，海港队所受影响更大，球队就
没有集中起来。而申花则好歹只
能是待在基地里，稍稍好一些。
所以，为什么同样是海港队，冯劲
在前半阶段 5轮比赛中表现不
错，“像个外援”？原因就在于其
准备期工作相对做得不错，而海
港队其他球员则准备期出现了严
重的问题。

但所谓的“准备好”更为重要
的，恐怕还是在于：申花俱乐部从
去年底开始就已经知道没钱再引
进外援了，再加上国际足联的禁
令，所以一开始就是准备全华班
征战今年联赛！于是，所有人包
括教练也就没想着外援的事情
了。但海港队显然没有想过“没
有外援咋办”的问题，加上奥斯卡
临时有事不得不回国处理，小保
利尼奥归队时间较晚，穆伊则需
要代表国家队征战世界杯预选
赛，等等，所以，准备期的准备就
相当不充分。

海港队赛季前是夺标的热
门，五轮战罢后排名不佳，最终还
是归结为一个“准备不足”。

●海港队5战2胜3败积6
分，排在积分榜第10位，一个糟
糕的开局。在球队升入中超
后，历年的赛季开局都不错，都
能够跻身于第一集团中，有时
还是领头羊。球队的持久力不
够，常常是遭遇弱队而开始掉
链子，渐渐丢失了争冠的机
会。今年这支球队开赛后就掉
链子，完全不像是一支豪门里
开拔出来的强队了。在18支球
队中排座第10，倘若此时来按
照去年赛制划分组别，那么海
港应该分入保级组了，与争冠
就没有一毛钱的关系了。海港
怎么啦？球队主教练莱科给出
的原因有两条，一是受上海疫
情所影响，球队的训练缺少，致
使球员的身体状态与体能储备
没有充分恢复。二是外援没有

尽数归位，尤其是球队核心奥斯
卡缺阵使得全队场上战斗力骤
减。道理交待得很冠冕堂皇的。

●假如上海滩上只有海港一
支足球队，那么莱科的第一个理
由还能成立。只是同在上海浦东
地区还有一支申花队，申花是与
海港同时抵达大连赛区。申花当
下的战绩使球队进入第一集团。
申花的备战就不受疫情影响了？
更让人称奇的是申花近两个赛季
一直受人质疑为球员年龄偏大的
“老年队”，而“老年人”身体状态
与体能储备能比年轻的海港队恢
复得更好更充分？还没有听到申
花的主帅吴金贵在抱怨球队训练
大受干扰影响，使得球员们在比
赛中力道不足、拼劲不够的。申
花训练基地在康桥，海港训练场
地在世纪公园。两地相差十万八

千里吗？相同的境遇交出了不相
同的答卷，这说得过去吗？骗骗
外埠人可以。阿拉上海人看得刷
刷清。

●奥斯卡是4月间以“家中
有事”离开球队的。职业球员当
以职业敬业精神为重。在疫情严
重期间进出神州，球队就没有评
估过外援能否按期归队的风险
吗？大战在即抽身而去，队长有
何特殊照顾可以优先于普通球
员？奥斯卡回归联赛参战还有时
日，给球队带来的损失可谓沉
重。治军有方，球队的重点之一
是管理好主力队员与外援队员。
大牌球员出现大牌态度是对球队
的伤害。这回应该给海港留下点
教训了。治军存疑，这还是客气
闲话。点到为止。好在还有近30
轮比赛，改正、改进还来得及的。

联赛5轮战罢，上海申花取
得了4胜1平的开局，而这其中唯
一的一场平局，又是对今年中超
公认的阵容比较强的武汉三镇队
的一场平局，目前球队的积分也
在中超前列。固然今年中超有很
多实际的情况，比如广州队的实
力已经大大今不如昔，再比如上
海海港的核心外援奥斯卡仍然没
有归队。对手的实力下降是显而
易见的事实，但也必须看到一些
新的实力较强的对手的出现，比
如升班马武汉三镇。

申花队已经踢完的5场比赛
中，特别想提到的是前天对武汉
长江队的这场比赛。尤其是开场
30分钟内踢的，应该是未来一段
时间申花努力的方向。

虽然足球世界里有句话叫做
看菜下饭，但是很多真正的强队，
在一位新的教练到来之后，会先
确定球队的打法，在此基础上，再
对球员进行取舍。毕竟在大多数
时候，一位教练的足球哲学是贯
穿如一的，在这个前提下，自然并
不是所有风格的球员都会符合他
的战术要求。

上海申花队在对武汉长江的
比赛上半场表现出的这种风格，
和国际足球现在的主流趋势是接
近的。中国足球在12强赛遭遇
又一次失败之后，一方面我们要
抓好青训，要把更多的球员送到
欧洲去，同时我们自己的联赛，也
得在提高技战术水平以及强度节
奏方面，有所突破。

而在今年的联赛中，大连人
队的踢法，就让人觉得耳目一新，
我们也希望在接下去进行的比赛
中，更多的球队可以让自己的比
赛节奏提速，我们希望看到更多
的按了快进键的中超比赛，而不
是慢放。

努力的方向


